



## Sacapuntas

### FUERA LA COMIDA CHATARRA



MARIO  
DELGADO

► Importante anuncio hizo el secretario de Educación Pública federal, **Mario Delgado**, al dar a conocer que, a partir del 25 de marzo de 2025, se prohibirá la venta de alimentos chatarra en los tres niveles educativos: básico, media superior y superior. Esto como parte del programa llamado Vida Saludable en las escuelas de México, impulsado por **Claudia Sheinbaum**. La estrategia consiste en ocho puntos, como el acceso a agua potable y capacitar a las cooperativas escolares.



ROSA ICELA  
RODRÍGUEZ

### NUEVA SECRETARÍA

► Sin detenerse va la reforma para desaparecer a los órganos autónomos, dijo la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**. Explicó que, tras el encuentro con los Comisionados (INAI), la iniciativa está lista. Los trabajadores serán tomados en cuenta para la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, pero están "en veremos" los Comisionados.



NORMA  
PIÑA

### POREL RESPECTO GENERAL

► A propósito de la reforma, la presidenta de la Corte, **Norma Piña**, advirtió que no por tener una Constitución, un Estado es Constitucional, pues los elementos básicos de éste son la conservación y el respeto a la democracia, al Estado de derecho, la división de poderes, la colaboración entre ellos, la independencia judicial y los derechos fundamentales.

DERECHOS  
FUNDAMENTALESLEONARDO  
LOMELÍ

› Muy claro fue el rector de la UNAM, **Leonardo Lomeli**, en la pugna sobre la Reforma Judicial. Dijo que la defensa de los derechos fundamentales y la división de poderes son imperativos en un proceso de paz. Lo declaró con la ministra **Norma Piña** a un lado, luego de inaugurar el Congreso Iberoamericano de Derecho Constitucional.

BUENA  
COORDINACIÓNSAMUEL  
GARCÍA

› Quien dijo que hay una buena coordinación entre su gobierno y la Secretaría de Seguridad federal, fue el gobernador de Nuevo León, **Samuel García**. El emecista presumió una muy buena relación con **Omar García Harfuch**, cuyo trabajo en conjunto, aseguró, ha permitido tres detenciones de alto impacto en las últimas dos semanas.

PABLO  
VÁZQUEZMEJORA  
LA SEGURIDAD

› Los capitalinos dieron un voto de confianza a la secretaria del ramo, de **Pablo Vázquez**. Según la Encuesta Nacional en la materia, elaborada por el INEGI, con 52.1%, existe una mejora en la percepción de la ciudadanía. Se trata del segundo mejor porcentaje en la CDMX, desde que se tiene registro y se realiza este ejercicio.

FRANCISCO  
LEYVAARMAN  
NUEVO  
EQUIPO

› De cara a la transformación en Banamex, **Francisco Leyva** fue designado como director Corporativo de Operaciones y Tecnología, a partir del 4 de noviembre. Reportará a **Manuel Romo**, director general, y encabezará los esfuerzos de evolución tecnológica y operativa, una vez que se concrete la separación programada.